

AMURRIO / Cómic en femenino

Amurrio quiere demostrar que el cómic no es sólo cosa de hombres. La biblioteca municipal acogerá desde mañana una exposición que pretende sacar del ostracismo a las escritoras de tebeos.

Se llaman Roberta Gregory, Mari Fleener, Phoebe Gloeckner, Debbie Drechsler, Marjane Satrapi, Claire Bretecher y Maitena, y van a ser las protagonistas del tema central escogido este año por la villa ayalesa de Amurrio para celebrar el Día Internacional de las Mujeres, que no es otro que las creadoras de cómic.

El mundo de las viñetas no es sólo cosa de hombres y, para demostrarlo, la biblioteca municipal ha organizado una exposición de escritoras de cómics, que estará a disposición de cualquier persona interesada desde el lunes y hasta el próximo 31 de marzo, cuyo único objetivo es acercar a los lectores al cómic adulto y, en especial, al escrito por mujeres.

'La exposición consiste en diez carteles, a través de los que se hace un recorrido por algunas de las autoras de cómics más relevantes, desde las pioneras Roberta Gregory, Mari Fleener y Debbie Drechsler, a la autora de Persépolis, la iraní Marjane Satrapi, de quien hemos escogido una viñeta que refleja lo que supuso para las mujeres el cambio de gobierno de ese país con la obligación de llevar cubierto el pelo con un pañuelo', explica Macri García, responsable de la biblioteca amurriarra.

De hecho, se trata de una exposición visual y, por ello, se ha reproducido parte de las viñetas de los cómics. La muestra comienza con una breve introducción al contenido, señalando que es en la década de los 70 cuando por fin se da una integración de las mujeres en este mundo, aunque no ha sido hasta el giro hacia la temática social que este género está viviendo en estas últimas décadas cuando se ha dado la llegada masiva de las mujeres al cómic.

A continuación se dedica un cartel a cada una de las siete autoras citadas, en la que se hace una breve alusión a la vida y obra de la escritora, acompañada de una página de algún libro. Sobre la temática hay que indicar que 'en el cómic femenino muchas de las historias están contadas en primera persona, son cómics autobiográficos. Se tratan temas arduos de manera afectiva como el maltrato, los abusos incestuosos, la violación o el cáncer de mama', enumera García, al tiempo que subraya que 'tampoco hay que olvidar el gran sentido del humor como una de las características del cómic creado por las mujeres, como se puede comprobar en los cómics de la argentina Maitena o la francesa Bretecher'.

Esta muestra se completará con otra de libros y cómics escritos por y sobre mujeres. 'Durante la exposición estos ejemplares no se podrán tocar, pero a partir del 13 de marzo sí, y quienes los consulten o tomen en préstamo recibirán un marcapáginas de regalo', adelantó a este rotativo Ruth Aguilar, técnica de Igualdad en el Ayuntamiento de Amurrio.

Cartel participativo

Otra de las iniciativas que albergará el centro de lectura amurriarra, también con motivo del Día Internacional de las Mujeres del 8 de marzo, será la elaboración de un cartel participativo en honor a las féminas, en este caso entre mañana y el 13 de marzo. 'La idea es que cualquier persona que quiera rendir un homenaje a cualquier mujer que haya sido importante en su vida, ya sea su ama, su tía, su hermana, abuela, amiga, mujer, novia o similar, se acerque a la biblioteca y ponga una instantánea suya o una frase dedicada en el citado cartel. Si queda bonito lo pretendemos exponer en el polideportivo o hacerle fotografías para elaborar algo con él', apuntó Aguilar, quien también aportará su granito de arena a esta iniciativa acudiendo el próximo 8 de marzo, junto con la concejala del área Eva Blanco, 'a colgar nuestro particular homenaje a las mujeres', en nombre de todo el personal municipal. Un homenaje en femenino.